



中富だより

○健康な子ども
よく考え進んで行う子ども
○美しい心の子ども

校長 鈴木 康一



<https://www.ota-school.ed.jp/nakatomi-es/>

自律した子どもが育つ2学期に

校長 鈴木 康一

再び元気な子供たちの声が学校に戻ってきました。2学期の始まりです。

まず、夏休み中、本校の子供たちのために、行事や催し物で御尽力いただいた保護者・地域の皆様に、御礼を申し上げます。PTA 主催の「ラジオ体操」に、たくさんの子供たちが参加しました。8月26日(土)に実施された「中富まつり」は大勢の子供たちが参加し、すてきな夏休みの思い出を作ることができました。学校支援地域本部が中心に行った「わくわくサマースクール」は24講座行い、多くの子供たちが御世話になりました。保護者・地域の皆様の「子どものために」という気持ちに感謝の気持ちでいっぱいです。

2学期は1年間の中で一番長く、最も行事が多い時期です。様々な行事を仲間と乗り越えていくことで子供たちは大きく成長していきます。教室の授業では経験できない困難や軋轢を通して自律、つまり自分をコントロールする力を育てていきます。

自制心と社会的成果の関連性について有名な実験に「マシュマロテスト」があります。1970年にアメリカの大学で、186人の4歳児に対して行われました。子どもにマシュマロを差し出して、「これから15分席を外すけど、マシュマロを食べずに我慢できたらもう1つあげる。私がない間に食べてしまったらなしだよ。」この実験に参加した子供たちが45歳になった時を調べてみると、マシュマロを食べなかった子供たちの方が、自分の希望する仕事に就いたり、社会的・経済的地位が高い割合が目立って高かったりしたそうです。

我慢は一時のことですが、自律は継続した我慢を経験しなければ獲得することはできません。我慢を継続させていくことは辛いことですが、友達がいたり保護者や教員に励まされたりするから、子供たちは頑張ることが出来ます。

経験は成功したことだけが財産になるのではありません。失敗も含めて、成長の大切な宝になっていきます。ただし、それは全力で取り組んだという前提があつてのことです。

2学期も教職員一同、子供たちのために精一杯、努力してまいります。今学期も学校教育への御理解と御協力をどうぞよろしくお願いいたします。



「規則正しい生活をしよう」

いよいよ2学期が始まります。進んで『早寝・早起き・朝ごはん』運動に取り組み、生活リズムを取り戻しましょう。心も体も気持ちよく生き生きと充実した2学期が過ごせるよう、心がけましょう。

9月の行事予定 ※下線部分は、朝の活動

1日	金	始業式 特別時程 午前授業
2日	土	
3日	日	
4日	月	全校朝会 午前授業
5日	火	ステップ学習 給食始 安全指導
6日	水	全校読書
7日	木	たてわり班活動 寺子屋中富⑧
8日	金	ステップ学習 水泳指導終 発育測定12年
9日	土	土曜授業 特別時程 避難訓練(引き渡し訓練)
10日	日	
11日	月	全校朝会 委員会活動⑤ 発育測定34年
12日	火	ステップ学習 発育測定56年
13日	水	全校読書 区漢字検定
14日	木	朝スポ低・ステップ学習高 歯科検診135年 社会科見学4年
15日	金	朝スポ高・ステップ学習低 プラネタリウム46年
16日	土	
17日	日	
18日	月	敬老の日
19日	火	ステップ学習 社会科見学6年
20日	水	全校読書
21日	木	たてわり班活動 下水道キャラバン4年 歯科検診246年 寺子屋中富⑨
22日	金	ステップ学習 薬物乱用防止教室(6年)
23日	土	秋分の日
24日	日	
25日	月	全校朝会 クラブ活動⑥
26日	火	ステップ学習 ふるはまウォークラリー
27日	水	全校読書 午前授業(5年1組のみ5時間授業)
28日	木	代表委員会発表 寺子屋中富⑩
29日	金	ステップ学習 自転車教室3年
30日	土	

移動教室の思い出

7月11日(火)～12日(水)に伊豆高原移動教室に行ってきました。その感想を紹介します。

○ハイキング

- ・自然が豊かで都会とは違う空気を吸うことができた。
- ・最初は疲れるだけだと思っていたけれど、きれいな景色を見た瞬間、登ってよかったと思った。

○シャボテン公園での班別行動

- ・クジャクが放し飼いになっていてびっくりした。
- ・班のみんなと協力して時間やルールを守ることができた。
- ・家族みんなが好きそうなお土産を買うことができた。

○小室山の恐竜広場

- ・強風で大室山には登れなかったけど、恐竜の像に登って遊べて楽しかった。
- ・カメラマンさんと仲良くなれてうれしかった。

○伊豆高原学園での一泊二日

〈学園の方とのかかわり〉

- ・学園の方が優しく迎えてくれてうれしかった。
- ・学園の方が配膳の仕方を一から教えてくれて分かりやすかった。

〈木のスプーンづくり〉

- ・ナイフで手を傷つけないように気を付けて作ることができた。
- ・木の皮をけずるのが難しかったけど、教えてもらってうまくできた。

〈星空観察〉

- ・東京では星はあまり見られないけれど、静岡ではよく見えてうれしかった。
- ・赤は4000℃でオレンジは10000℃など、星の色は温度によって決まることを知った。
- ・星座の生まれた理由が分かった。

〈共同生活〉

- ・ふとんを敷くのとしまうのが難しかったけど、みんなで力を合わせてできた。
- ・部屋に虫が出て大変だったけど、楽しく過ごせた。
- ・班長として、部屋で静かにするように声を掛けることができた。

○全体をふりかえって

- ・5分前行動ができるようになったから、これからも時間を守って生活したい。
- ・公共の場では、静かにすることを改めて学んだ。
- ・移動教室を楽しめたのは、いろいろな人のおかげなので感謝している。
- ・みんなともっと仲良くなり、初めて会った方々とも仲良くなれてうれしかった。

3年生の教室から

3年1組担任 宗像 和恵

理科、社会、総合的な学習の時間など、中学年になり新しい学習が始まりました。

理科では自分が育てたい植物を決め世話をしました。大きくなると畑に植え替え、夏休みの間は交代で水やりを頑張りました。大豆がおいしそうな実をつけ、ヒマワリは子供たちの身長を大きく超えています。また蚕の世話を頑張りました。繭になるまで、毎日桑の葉をあげ、フンの掃除をしました。繭になり少し寂しいですが、繭で作る作品が楽しみです。

社会では大田区について学習しました。地図を見ながら主要な公共施設や交通、古い建物を見付けました。自分が詳しく知りたい場所を一か所決めて、総合的な学習の時間に調べました。インターネットの使い方や、ローマ字入力の仕方を学習し、試行錯誤しながら調べました。10月には社会科見学で区内を見学します。学習したことを自分の目で見て確かめ、新たな気付きにつなげていきます。

7月はあいさつ当番でした。毎朝、決まった時間に登校し元気に挨拶をしていました。当番活動や係活動など、自分の活動に責任をもって取り組む様子がたくさん見られ、成長を感じます。

中富ウォッチング

土曜授業・特別時程・引渡し訓練【9(土)】

3時間の土曜授業(公開ではありません)となります。授業終了後、引渡し訓練となります。詳細は、1学期配布のプリントと、当日配信のメールを御参照ください。

寺子屋 中富【7(木)・21(木)・28(木)】

気持ちを新たに参加できるように御協力をお願いします。「継続は力なり」です。

区漢字検定【13(水)】

特～14級までの希望級を受けます。練習を重ねて、合格(80点以上)を目指します。ご家庭でも、漢字練習にぜひご協力ください。

ふるはまウォークラリー【26(火)】

地域にある「大森ふるさとの浜辺公園」で、たてわり班活動を行います。6年生が各ブースの責任者となり、5年生が班長となって、たてわり班で行動します。御協力いただく地域・保護者の方々には、心より感謝申し上げます。どうぞよろしく願いいたします。